

### Visita a la basílica de San Francisco el Grande

El miércoles 15 de enero, el SEJU organizó una visita guiada a la basílica de San Francisco el Grande a la que asistieron más de 30 personas entre ingenieros y acompañantes. Algunos de los participantes, a pesar de residir en Madrid, no la conocían y quedaron muy impresionados por la monumentalidad y belleza del edificio.

La actual basílica se levantó a partir de 1760 con un proyecto que terminó en 1784 el arquitecto real Francisco Sabatini. Se trata de una gran iglesia que destaca sobre todo por su imponente cúpula que, con sus 33 metros de diámetro, es la cuarta más grande de las iglesias de la Cristiandad. ■

### Conferencia del P. Manuel Carreira, S.J.

La Conferencia del Padre Carreira, “El principio antrópico. Un Universo hecho para el hombre”, tuvo lugar el miércoles 22 de enero, en el salón de actos de la Asociación que se llenó casi en su totalidad.

Con lenguaje claro y preciso, el P. Carreira expuso alguna de las numerosas características que hacen que nuestro planeta sea un lugar atípico y privilegiado en muchos aspectos, lo que nos lleva a preguntarnos si nuestra existencia está ligada en un modo especial a características muy poco comunes en el Universo.

El conferenciante sumergió a los asistentes en la física subatómica y en la definición de materia, así como en la evolución del Universo a lo largo de 10 eones (1 eon=mil millones de años). Tras muchas consideraciones, el conferenciante aseguró: “*El Universo ha sido ajustado por su Creador, ya desde el primer momento, con la finalidad de que su evolución lleve a condiciones compatibles con la vida y su desarrollo hasta el máximo nivel en la vida inteligente*”.

La Ciencia no prueba la existencia de Dios Creador, pero sienta las bases para un raciocinio metafísico que lleva lógicamente a Él: un Dios personal, inteligente y libre, cuyo crear es, esencialmente, un acto de benevolencia y amor, que no impone la actividad creativa, pero es razón suficiente de ella.

Como conclusión, dijo el P. Carreira: “*más todavía nos promete la Teología cristiana, apoyada en la Revelación: la materia misma, parte esencial del Hombre, se salvará de la futilidad en la Resurrección.*”

Tras un animado coloquio, los asistentes agradecieron al P. Carreira su magnífica conferencia con muchos aplausos y muestras de admiración y cariño. ■



### Conferencia “Historia del Madrid de los Austrias:

### Locos, enanos y esclavos en la corte barroca de los Austrias”

El día 4 de febrero se celebró en el salón de actos de la Asociación la charla “Locos, enanos y esclavos en la corte barroca de los Austrias”, dentro del ciclo de conferencias “Historias del Madrid de los Austrias”. El responsable de la charla fue Rafael Gili Ruiz, licenciado en Filosofía y Letras, en la especialidad de Historia Moderna y Contemporánea, doctorando en Historia de Madrid y profesor e investigador del Centro de Documentación y Estudios para la Historia de Madrid (U.A.M), quien destacó que “... *Los negros, los locuelos y los enanos fueron conocidas en la Corte de los Austrias como las sabandijas del palacio, cuya única función, en principio, era la de proporcionar placer y diversión al rey y sus cortesanos. Sin embargo, más que un detalle barroco o arabesco de la época, realmente estos personajes eran un elemento muy importante para la familia real, pues los empleaban como confidentes, leales servidores y espías y tuvieron hacia ellos un sentido afecto y cariño. Tanto es así que solían acompañar a los príncipes e infantes desde muy corta edad para evitar los perversos efectos del cariño interesado que les profesaban cortesanos y aduladores interesados*”. Esta charla tuvo su continuación práctica con una visita a los lugares significativos de esa etapa histórica, que se celebró el día 11 de febrero. ■

### Cine-forum “Sobran las palabras”

El SEJU celebró, el día 20 de febrero, la tercera sesión de Cine-forum con la proyección de la película “Sobran las palabras”, dirigida por Nicole Holofcener e interpretada por Julia Louis-Dreyfus, James Gandolfini, Catherine Keener y Toni Colette.

En el filme, Eva, una madre divorciada que sigue sin casarse, pasa los días disfrutando de su trabajo como masajista aunque atomizada por la inminente partida de su hija hacia la universidad. Conoce a Albert, un hombre dulce, divertido y afín a ella, que también tiene que lidiar con un nido vacío. Mientras su idilio florece rápidamente, Eva hace amistad con Marianne, su nueva cliente. Marianne es una bella poetisa que parece casi perfecta salvo por una destacada cualidad: no deja de sacar faltas a su ex marido. De repente, Eva empieza a albergar dudas acerca de su propia relación con Albert cuando conoce la verdad sobre el ex esposo de Marianne.

Tras la proyección, se entabló un animadísimo debate, en el que participaron prácticamente todos los asistentes, y en el que se resaltaron muchos aspectos de la película, resaltándose los problemas que surgen de comunicación, soledad, egoísmo, trivialidad, familia... ■

#### ACTIVIDADES SEJU-ICAI: ABRIL - JUNIO 2014

Fecha	Actividad
<b>ABRIL</b>	
1 de abril.	Conferencia “Historia del Madrid de los Austrias”: “El Corpus fiesta grande de la Monarquía, El Carnaval y otras fiestas”.
8 de abril.	Visita “Historia del Madrid de los Austrias”: “Las antiguas iglesias del Corpus Christi y del Sacramento”.
3 de abril.	Excursión a Toledo: Visita “Las Culturas del Libro”, en la Biblioteca de Castilla-La Mancha, visita guiada a la exposición El Griego de Toledo en el museo de Santa Cruz, y visita a la Catedral de Santa María para admirar la restauración de las sacristías, su pinacoteca y sus 14 Grecos.
<b>MAYO</b>	
6 de mayo.	Conferencia “Historia de Madrid de los Austrias”: “La presencia militar en Madrid entre los siglos XVI y XVII”.
8 de mayo.	Visita Palacio de Fernán Núñez.
13 de mayo.	Visita “Historia del Madrid de los Austrias”: “Noviciado”. Punto de encuentro en la calle de San Bernardo, junto a la entrada de la iglesia de Montserrat.
20 de mayo.	Visita a la Biblioteca Nacional.
<b>JUNIO</b>	
Primera semana.	Viaje de cuatro días (3 noches) a Ronda, Málaga, Antequera y pueblos blancos de la Serranía. Pernoctar en Málaga.

#### Inscripciones.

Los socios de la Asociación Nacional de Ingenieros del ICAI accederán a su web/Área reservada/Servicios SEJU/Inscripción actividades/Selección/, indicando con un número los acompañantes que inscriben. Los nombres de los acompañantes se deben incluir en la casilla observaciones.